



Vanessa et Andy.
Il s'occupe des vignes,
elle, du commercial.

Andy et Vanessa Wyckmans-Vaxelaire Châtelains vigneron

Il flotte dans l'air un petit quelque chose du sud de la France lorsqu'on passe le porche du château de Bioul en région namuroise. Une météo chaude et ensoleillée, des vignes et une bâtisse magnifique. Au départ, un pari fou: celui de faire du vin en Belgique. *"Cela fait dix ans que mon mari et moi avons quitté Bruxelles pour nous lancer dans la création d'un vignoble, et deux ans que nous avons repris le château familial et implanté des vignes dans son parc"*, raconte Vanessa Vaxelaire, la propriétaire du domaine aujourd'hui en passe de devenir un château viticole comme il en existe encore peu de par chez nous.

"On n'avait pas projeté de reprendre le château, nous occupions seulement les granges. Mais finalement, pour rien au monde je ne ferais marche arrière. C'est vrai qu'un château peut être un fameux poids. Mais en même temps, j'y suis extrêmement attachée." Ses ancêtres, à l'origine de la création des supermarchés en Belgique, possèdent le domaine depuis le début du XX^e siècle. *"Je suis ravie qu'il soit à nous et c'est mon devoir d'en faire quelque chose. On l'entretient parfaitement. Chaque génération remplit sa mission*

pour que le château soit transmissible." Chaque matin, Vanessa passe y ouvrir les fenêtres qu'elle referme le soir, chauffe les pièces, tire les chasses d'eau... Tout est en place pour y vivre, même si elle n'y habite pas, du moins officiellement. *"Je suis plus ici que chez moi, à trois kilomètres. Il nous fallait une séparation entre notre lieu de travail et de vie."* À long terme, l'objectif serait d'en faire des chambres d'hôtes. Car la production de vin ne suffit pas à couvrir les frais engendrés par un tel bâtiment. Andy et Vanessa ont alors créé un parcours touristique permettant aux visiteurs de découvrir à la fois l'histoire du château, celle de la famille et la partie vignoble, accompagné d'une dégustation. *"Cet été, on a aussi ouvert un petit restaurant mettant nos vins et des produits locaux à l'honneur."*

"C'est mon devoir de l'entretenir, comme toutes les générations avant moi." →